#### Dimanche 31 décembre 2023



### La Sainte Famille

Bulletin n° 1359

# Une belle histoire pour cette fin d'année à l'Espace Bernadette

Ils s'appellent Mohamed, Ibrahim, Ajun, Souleymane ou Antoine...ils ont 14, 15, 16 ou 17 ans; ils vont et viennent dans la Maison de Bernadette depuis le jour de leur arrivée le 20 décembre, à la veille de Noël... Ils sont des mineurs non accompagnés (dans le langage administratif, on parle des MNA)... Ils viennent de Côte d'Ivoire ou de Guinée, du Mali, d'Inde ou de Turquie...

Comment et pourquoi sont-ils arrivés à Nevers, sans parents, sans famille, sans adulte avec eux ? Depuis quand sont-ils sur le territoire nivernais ? Quel a été leur parcours jusqu'à aujourd'hui ? Nous ne le savons pas... Ce que nous savons, c'est que chacun de ces 20 jeunes mineurs a quitté son pays, ses proches, chacun est arrivé seul sur une terre étrangère pour lui... Ils étaient en errance, et relevant des services de l'aide sociale à l'enfance (ASE) mis en place par le Département, ils étaient logés dans des hôtels. Certes, ils sont presque tous scolarisés dans les collèges ou lycées de la ville, mais livrés à eux-mêmes et sans repères en-dehors des temps scolaires.

L'Espace Bernadette a ouvert ses portes à ces 20 jeunes pour le début d'une aventure avec eux et d'autres arriveront dans quelque temps... Ils sont là, avec leur jeunesse, leur histoire, leur langue, leur religion, leurs inquiétudes et leurs espoirs, leur désir de vivre... Comment et pourquoi sont-ils désormais à l'Espace Bernadette ? C'est l'aboutissement d'un projet préparé de longue date avec Christophe Goubier le Directeur de la Maison et le Conseil d'administration de l'EBSN, projet qui s'est accéléré avec les conséquences des années COVID. La finalité de notre recherche était de faire vivre la maison de façon pérenne en fidélité à la vocation et à la mission de la Congrégation depuis sa fondation à Saint-Saulge en 1680 par Jean-Baptiste Delaveyne : témoigner de l'infinie Tendresse de Dieu à partir d'une présence préférentielle aux personnes les plus pauvres, les plus vulnérables de nos sociétés. Bernadette, Sœur de la Charité de Nevers, n'est-elle pas un témoin lumineux de cette vocation ? En 1858, n'était-elle pas une jeune « mineure » méprisée ainsi que sa famille lorsque Marie s'est adressée à elle avec un infini respect à la Grotte de Massabielle ? Sœur de la Charité de Nevers, Bernadette continue d'appeler, d'attirer, d'entraîner dans des chemins de solidarité avec les plus « mal-heureux », ainsi que le désirait Jean Baptiste Delaveyne. « Sans bruit de paroles », Bernadette ne cesse de nous parler d'hospitalité, cette hospitalité où chacun est à la fois accueilli et accueillant.

Alors, après des années de recherche, de démarches, de rencontres, c'est en partenariat avec le mouvement « Habitat et Humanisme », après réponse à un appel d'offre du Département que l'Espace Bernadette s'est déterminé à offrir un espace de vie à des jeunes mineurs non accompagnés. Ils sont sans doute à peine plus âgés que Bernadette lorsqu'elle allait chercher du bois à Massabielle pour faire du feu au Cachot... afin de se chauffer et de faire cuire un peu de nourriture... Désormais, ces jeunes occupent un étage de la maison avec leurs éducateurs qui commencent ce temps d'accompagnement afin de permettre à chacun de construire son sentier de vie... Nous faisons connaissance avec eux, avec leurs éducateurs en les croisant dans les couloirs... Il est heureux de voir ces jeunes, encore des enfants, avoir tant de plaisir à jouer au foot, il est heureux de les entendre rire, il est heureux de lire sur leurs visages la joie d'être accueillis, en sécurité. Nous percevons aussi des traces furtives de détresse, de désarroi...

Puisse chaque personne qui entre dans la maison être « regardée comme une personne qui parle à une autre personne » : pèlerin seul ou en groupe, venant de France ou d'un autre pays, visiteur croyant ou incroyant, chrétien ou d'une autre religion, mineur non-accompagné, membre d'un séminaire professionnel ou sœur de la Congrégation, salarié(e) ou bénévole! Puisse chacun trouver sa place dans la maison de Bernadette, dans notre Eglise et dans notre maison commune!

#### Bonne fête de la Sainte Famille et bonne année 2024!

La communauté des Sœurs de la Charité de Nevers

#### A été baptisé **Gustave PELEYRAS**

## Vie de la paroisse

Ont rejoint la Maison du Père

**Christiane BOINNET** Jacqueline RICHARD

• Samedi 30 décembre

18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, Messe  $\rightarrow$ messe dominicale

• Dimanche 31

La Sainte Famille

Messe →

Messes  $\rightarrow$ 10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette

> 10 h 30, à l'église Saint-Pierre 18 h, au monastère du Carmel

18 h 30, au monastère de La Visitation

20 h, office des Vigiles de Sainte Marie, mère de Dieu, suivi d'un temps

d'adoration et des complies, au monastère du Carmel

• Lundi 1er janvier

Sainte Marie, mère de Dieu

Messes → 8 h 30, au monastère du Carmel

11 h, au monastère de La Visitation

11 h 30, au sanctuaire Sainte-Bernadette (naissance de Bernadette)

• Mardi 2

8 h, à la chapelle du lycée l'Espérance (laudes à 7 h 50) Messe →

• Jeudi 4

Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 17 h à 18 h

Vendredi 5

Messe → 18 h, à l'église Saint-Pierre

Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, de 16 h à 18 h

• Samedi 6

• Dimanche 7

18 h 30, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale L'Epiphanie du Seigneur

Messes → 8 h 30, au monastère du Carmel

10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette (vêpres à 18 h 30)

10 h 30, à l'église Saint-Pierre

**18 h 30**, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine: 8 h 30 (sauf le lundi: 18 h), monastère du Carmel; 11 h, monastère de La Visitation ; 11 h 30, sanctuaire Ste Bernadette

Un très beau concert a été donné samedi 23 à 18 h, à l'église Saint-Pierre, par la chorale paroissiale. Chants de Noël, musique festive.

La joie de Noël était au programme!



## A SAVOIR ... ET A NOTER

• Sainte Marie, mère de Dieu.- Dimanche 31 décembre, à **20 h**, les <u>Sœurs du Carmel</u> proposent de les rejoindre pour l'office des Vigiles de Sainte Marie, mère de Dieu, suivi d'un temps d'adoration du Saint Sacrement et des complies, action de grâce pour cette année, les mains et le cœur ouverts pour accueillir l'année offerte comme don de son Amour.

• Retraite ignatienne. - Père, je proclame ta louange... Entre le dimanche 28 janvier, 19h et le vendredi 2 février, **16h,** est proposée à <u>l'Espace Bernadette</u> une retraite accompagnée selon les Exercices spirituels ignatiens. Conçue pour que l'aspect financier ne soit pas un obstacle, la pension complète est de 35 € par jour, grâce à une offre particulière de l'Espace Bernadette.

Inscriptions: clairesebastien@orange.fr 06 34 21 12 39